

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año IX—Número 2634

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

TELÉFONO, 27

Jueves 31 Enero de 1895

Conquistador, 30 y Cadena 2

EDICIÓN DE LA TARDE

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

La minoría republicana progresista

Madrid 30 á las 7'40 n.

Ha causado gran sensación en los partidos republicanos la gravedad del Sr. Ruiz Zorrilla.

La minoría republicana progresista se ha reunido acordando convocar para esta noche á la Junta Directiva con objeto de tomar acuerdos para el caso de que sobrevenga la muerte del jefe del partido.

En el Congreso

Madrid 30 á las 7'50 n.

En el Congreso el Sr. Lostau se opone á que se presten auxilios á las compañías ferroviarias y pide que se combata la usura en las poblaciones rurales, fundándose bancos agrícolas.

El Sr. Diaz Moreu dirige censuras al señor Pasquín.

Continúa la discusión de los ducados.

Censuras

Madrid 30 á las 8'40 n.

En los pasillos del Congreso el Sr. Cánovas censura duramente al Gobierno por la irresolución que ha tenido en la cuestión de los trigos, que obligará á pensar en una nueva política.

Acuerdos varios

Madrid 30 á las 9'30 n.

En el Consejo se ha acordado que el viernes se dé lectura á los presupuestos.

Mañana se espera la contestación de las compañías ferroviarias y en caso de que la den el viernes se dará lectura al dictamen de la comisión de los trigos.

Se ha rechazado la proposición del señor Cañellas.

Elección.—Naufragio

Madrid 31 á las 2 m.

Dicen de Bruselas que ha sido elegido presidente de la cámara Mr. Bernaert.

Telegramas recibidos de Londres dan cuenta de haber naufragado cerca de Solveztolf un buque de nacionalidad alemana que se dirigía á Nueva York.

Han perecido trescientos pasajeros que llevaba.

Mencheta

NOTICIAS

De la Capital:

Esta mañana ha amenecido con todas las tejados completamente tapizados por menuda nieve siendo, de ver el aspecto que presentaba toda la población y en particular los paseos del Borne, de la Rambla y el Muelle.

Como todos los años anteriores se verificará el próximo sábado en la iglesia de Montesión la fiesta que costea la Congregación de la Inmaculada y de San Luis Gonzaga.

Por la mañana misa á gran orquesta y sermón que predicará D. Enrique Reig y por la tarde se cantará el trisagio Mariano del maestro Plasencia, plática é himno final música de nuestro paisano el Mtro. Masot.

Esta mañana ha ocurrido un pequeño altercado entre dos sujetos en la calle de San Cayetano.

En la noche de ayer fueron encerradas en el depósito de Capuchinos dos mujeres de vida airada que promovieron un fuerte escándalo en la calle de Camaró.

A cosa de las nueve de la mañana de hoy un grupo de chiquillos se han empeñado en cojer un pajarito situado encima de uno de los arboles del Jardín de la Glorieta, en caramandose con peligro de ocurrir varias desgracias.

Esta faena ha durado más de media hora sin haberse apercibido de ello ningun agente de autoridad.

Procedente de Alicante é Ibiza, ha fondeado esta mañana á las ocho y media el vapor *Lulio* conduciendo diez pasajeros, correspondencia y carga varia.

Se están plantando varios arboles en la Plaza de Juanot Colón.

Ayer por la noche ocurrió en la calle de la Plateria, una riña entre dos juvenes, trabándose de palabras y dándose de mojicones.

Por tal motivo se reunió un inmenso gentío en el lugar del suceso, haciendo comentarios de la batalla.

Queda acordado el pago de la mensualidad de Enero actual á la clase pasiva que lo tiene consignado en la Depositaria-Pagaduría de Hacienda de esta provincia, en la forma siguiente:

Días 1 y 4 Febrero.—Retirados de Guerra y marina.

Día 5 idem.—Pensiones remuneratorias, regulares exclaustrados, jubilados y cesantes.

Días 6 y 7 idem.—Monte-pío militar y civil.

Día 8 idem.—Para las demás clases que hayan dejado de percibir.

Esta mañana á las ocho han contraído matrimonio D. Rafael Ramis, hijo del procurador del mismo nombre, con la bella señorita doña María Mayol, hija del conocido maestro de obras.

Deseamos á los recién casados, una larga duradera luna de miel.

Ayer noche ancló en nuestro puerto el vaporcito *Salvador*, de la Tabacalera, llevando remolque á la balandra *San Sebastián* de matrícula de Vinaroz, que se hallaba en inminente peligro en *Cala Pi*.

Leemos en un periódico de Ibiza que el viernes se verificó en una peluquería la calle de la Constitución un robo consistente en 540 pesetas en metálico.

Lo raro es que el robo se verificó á las nueve de la noche, hora en que acostumbra á cerrarse dicho establecimiento.

Hasta ahora no ha podido saberse quien sea el autor de tal escamoteo.

En el mismo periódico vemos que se ha declarado auto de prisión contra los seis detenidos que se creían complicados con el crimen ocurrido en Santa Eulalia, en la persona de Jaime Benet.

El pasado viernes se celebró en el colegio de 2.^a enseñanza de Manacor una lucidísima fiesta con objeto de repartir entre los alumnos que habían alcanzado notas de Sobresaliente. Notable en los últimos exámenes, hermosísimos diplomas.

Por la mañana se celebró misa mayor y luego sermón que estuvo á cargo del orador sagrado D. Juan Mascaró, y por la noche se organizó una velada literario-musical en la que tomaron parte la banda de ocarinas que dirige D. Sebastián Frau, y los aficionados Sres. Rosselló y Salas, que ejecutaron escogidas piezas en distintos instrumentos.

Después varios de los alumnos del colegio leyeron escogidas poesías terminando la velada en un discurso que pronunció el director del establecimiento.

Esta noche empezará á las ocho la función en el Teatro Principal en vez de las siete y media como estaba anunciado.

Servicios de la plaza

Para mañana

Parada.—El Regimiento Infantería Regional de Baleares número 1.

Jefe de día.—El Sr. Teniente Coronel del mismo cuerpo don Enrique Carlos.

Hospital y provisiones.—El cuarto capitán del mismo.

Vigilancia por la Plaza.—El expresado cuerpo. De orden de S. E., el Teniente Coronel Sargento Mayor, *Reyes.*

Boletín meteorológico

Día 31 de Enero á las 9 de la mañana

Barómetro	758 8 mm.
Termómetro seco	0 4 grados
Idem húmedo	0 6 »
Máxima en 24 horas	6 0 »
Mínima en idem	2 6 »
Reflector	5 8 »
Dirección del viento	N.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	16 8 kg.
Pluviómetro	4 1 mm.
Evaporómetro	0 0 »
Higrómetro	0 83 »
Ascenso del barómetro en 24 horas	2 7 »
Descenso del idem en idem	0 0 »

Oficinas públicas

Gobernador Militar de las Islas de Mallorca

Anuncio.—Los Cuerpos de esta guarnición pasarán a revista de Comisario del próximo mes de Febrero el día 1.º del mismo.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas á quienes puede interesar.

Palma 30 de Enero de 1895.—De O. de S. E.—El Comandante Srío. José Ferrer.

Alcaldía de Palma

Los padres del soldado de Ultramar Miguel Coll Ferrer llamados Juan y Margarita se servirán presentarse en esta Alcaldía negociado de quintas para enterarles de un asunto que les interesa.

Lo que se anuncia en los periódicos de esta localidad para conocimiento de los expresados padres.

Palma 29 de Enero de 1895.—El Alcalde, Miguel Sandreu.

Sociedades y Corporaciones

La Solidez

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los Sres. accionistas para la General ordinaria que tendrá lugar el día ocho del próximo Febrero á las tres de la tarde, en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad.

Sóller 30 de Enero de 1895.—P. A. de la J. de G., Jaime J. Joy secretario.

Isleña Marítima

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas para la Junta General ordinaria que tendrá lugar el domingo día 3 de Febrero del próximo á las cuatro de la tarde en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad, para los efectos prevenidos en los artículos 17 y 27 de los estatutos.

Para asistir á la Junta, deberán los señores accionistas recoger papeletas de entrada mediante la entrega de las acciones al portador hasta veinte y cuatro horas antes de abrirse la sesión.

Las acciones nominativas deberán estar registradas á nombre de los asistentes con fecha anterior á la convocatoria y estos podrán hacerse representar por otros accionistas, en virtud de autorización que les será expedida hasta una hora antes de la señalada para la sesión.

Palma 21 Enero de 1895.—El Presidente, Pedro Sampol, P. A. de la J. de G. El Vocal Secretario, Ramón Obrador.

Centro farmacéutico

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los Sres. accionistas á la General ordinaria que se celebrará el día 10 de Febrero próximo á las once de la mañana.

Para asistir á dicha Junta deberán los Sres. accionistas depositar sus acciones en la Secretaría con 24 horas de anticipación á la señalada para la celebración de la misma.

Palma 25 Enero 1895.—P. A. de la J. de G. el secretario, José L. Aguiló.

Banco de España

Debiéndose proceder á la corta de los cupones que vencerán en 1.º de Abril del corriente año, correspondiente á los valores depositados en el Banco, se avisa á los interesados:

1.º Que podrán retirar los cupones en rama, ó pedir que se conserven unidos á los títulos:

Hasta el día 26 del corriente, los de Deuda perpétua al 4 0/0 interior y amortizable.

Hasta el 28 de Febrero inmediato, los de Deuda perpétua al 4 0/0 exterior y Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba.

2.º Que transcurridos estos plazos, el Banco procederá á la presentación y cobro de los cupones que no hayan sido objeto de pedido ó aviso.

3.º Que desde el día siguiente á los designados respectivamente como plazo para retirar los cupones en rama, no se admitirán á depósito los títulos que los contengan.

4.º Que á partir del 1.º de Febrero se admitirán en negociación por el Banco y sus Sucursales los cupones

del indicado vencimiento de la Deuda perpétua exterior y de los Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba, así como estos mismos Billetes amortizados, estén ó no depositados, con la bonificación que diariamente se fijará en las oficinas del Banco.

5.º Que los cupones de títulos depositados de las expresadas Deudas exterior y de Cuba, y los títulos de ésta amortizados, que no se retiren hasta la fecha antes citada del 28 de Febrero, se entenderán cedidos al Banco por los depositantes, con la bonificación que se fijará oportunamente y será igual al término medio de la señalada á los referidos valores tomados en negociación durante el mes de Febrero.

Y 6.º Que para la negociación de los cupones depositados bastará la presentación del resguardo del depósito respectivo.

Palma 23 de Enero de 1895.—El Secretario. E. Villarrazo.

X
Banco de España
Sucursal de Palma

Debiendo celebrarse Junta general ordinaria de Accionistas el día 3 de Febrero próximo á las doce de la mañana, según lo dispuesto por el Banco en cumplimiento del art. 74 de los Estatutos; ocho días antes se facilitarán por esta Secretaría las papeletas de asistencia á los señores Accionistas con derecho á ella, de los cuales queda expuesta la correspondiente lista, en la portería de la Sucursal.

Palma 23 de Enero de 1895.—El Secretario, E. Villarrazo.

X
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo establecido en el artículo 23 de los Estatutos, se convoca á los Sres. accionistas para la General ordinaria que se celebrará el día 31 del corriente á las cinco de la tarde en el domicilio de la Sociedad, Calle de San Bernardo número 5.

Los Sres. accionistas que deseen asistir á dicho acto deberán depositar sus acciones con cuarenta y ocho horas de anticipación á la celebración de la Junta.

Palma 2 de Enero de 1895.—El administrador, Cándido Fernández.

X
Banco de Sóller

Anuncio.—La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado señalar los días 28, 29, 30 y 31 del corriente mes, de dos á cuatro de la tarde, y todos los martes y viernes sucesivos, de nueve á doce de la mañana, para el pago del dividendo activo de diez pesetas por acción fijado en la sesión ordinaria del día de ayer.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas.

Sóller 21 Enero de 1895.—P. A. del Director Gerente, El Vocal de la Comisión Permanente, Nicolás Magraner.

Últimos telegramas

Incomunicados.—Desgracias

Madrid 31 á las 8'50 m.

Dicen de Oviedo que desde el día se hallan incomunicados á causa de la ve los pueblos de Camaamena, Buelve, Tielva y Ortres.

Témese que hayan ocurrido graves desgracias.

En Santullano se ha desprendido una avalancha de unos quinientos metros cúbicos.

Desde París

Madrid 31 á las 9'35 m.

Telegrafian de París dando cuenta que el rey de Servia ha visitado al embaador español.

Dicen además que se han recibido numerosos telegramas de los Sres. Pi y Margall, Salmerón y Moraita, preguntando por la salud del Sr. Ruiz Zorrilla.

Reunión magna.—Descontento

Madrid 31 á las 9'35 n.

En Castrogeriz (Burgos) se celebrará el próximo domingo una reunión magna de labradores para tratar de la cuestión de los trigos.

Dícese que predomina el descontento en toda la población, pues se cree que el Gobierno desatiende las peticiones de los agricultores.

Naufragio

Madrid 31 á las 9'35 m.

Dicen de Londres que en el mar Negro ha chocado con otro buque el vapor *Elba* que conducía cuatrocientos pasajeros.

Se salvaron trescientos ochenta pereciendo los demás que desembarcaron en Lovestoft.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner